



Voyage de l'Académie 2025 dans les landes

C'est principalement vers la Chalosse et la Grande Lande, devenue pinède au XIX^e siècle, que nous avons orienté notre voyage de fin de saison du 3 au 5 septembre.

Mercredi 3 septembre

À la limite des Landes et du Pays basque, nous ferons un premier arrêt à **l'abbaye d'Arthous**. Malgré la chaleur, nous aurons apprécié l'architecture de l'abbatiale du XII^e. Les bâtiments conventuels, détruits, puis reconstruits lors des guerres de religion, forment un intéressant ensemble architectural. Cette ancienne abbaye de Prémontés fut une importante base d'évangélisation du Pays Basque.

Le repas pris à **Sorde** nous n'avons eu que la place à traverser pour visiter **l'abbaye Saint Jean**. Cet important ensemble monastique cistercien était une étape sur les chemins de St Jacques. Nous avons pu apprécier dans le détail l'abbatiale du XI^e siècle dont les remaniements successifs en font un ensemble architectural hétéroclite. À l'intérieur on a pu admirer la présence derrière le maître autel d'une mosaïque médiévale faite de huit panneaux remarquablement mis en valeur. Les bâtiments monastiques reconstruits au XVII^e, malgré des remaniements conservent encore une fière allure.

Nous avons pris la direction de notre gîte pour les deux nuits près du lac d'Arjuzanx

Jeudi 4 septembre

Le **lac d'Arjuzanx** a été créé sur un ancien site d'exploitation de lignite. Signalé comme la plus grande friche industrielle de France, c'est devenu une réserve classée pour sa biodiversité : bel exemple de réhabilitation. Grâce à une employée zélée, nous avons pu visiter la maison du site d'Arjuzanx où est présentée toute cette opération de réhabilitation. Le tout complété par une petite visite des bords du lac qui constitue une réserve ornithologique de premier ordre

Après le repas à **Sabres**

Visite de **l'écomusée de la grande Lande de Marquèze**. C'est un ancien airial, sorte d'aire de vie à l'écart des villages où cohabitaient plusieurs familles. L'accès se faisant par un petit train dédié, cet airial a conservé toute son authenticité. C'est donc le support de cet écomusée où nous avons pu retrouver des exemples de la vie rurale du XIX^e

Retour et nuit à **Arjuzanx**

Vendredi 5 septembre

Suite à des obsèques dans l'abbatiale, nous avons légèrement modifié notre programme. Ainsi nous avons eu accès au **musée de St Sever** dont la pièce majeure est le **Beatus de St Sever**, manuscrit enluminé comprenant une mappemonde médiévale. Après un repas sur place, nous nous sommes dirigés vers **Montfort en Chalosse** pour une visite le **musée de la Chalosse** qui met en scène la vie d'une ferme avant la grande guerre.

Chronomètre en mains nous sommes revenus à **St Sever** afin de visiter l'abbatiale avant de reprendre la route pour Luchon

Patrick PEYET

Président

[Académie Julien Sacaze](#)